

Verhandlungsbericht der Schulpflege vom 29. August 2023

Abnahme Budget 2024 des Schulpsychologischen Beratungsdienstes im Bezirk Meilen

Die Schulpflege Zollikon genehmigt das Budget 2024 des Schulpsychologischen Beratungsdienstes im Bezirk Meilen. Die Kosten in der Höhe von Fr. 2'437'136.00 werden gemäss § 36 der Zweckverbandsstatuten auf die Verbandsgemeinden verteilt. Auf die Gemeinde Zollikon entfällt ein Anteil von Fr. 294'896.75.

Teilnahme an Studie der Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften zum Kinderschutz

Zunehmend wird von Schulen erwartet, dass sie neben ihrem Bildungsauftrag auch Aufgaben im Kinderschutz wahrnehmen. So sollen die Schulen innerfamiliäre Kindeswohlgefährdungen erkennen und diese den zuständigen Stellen melden, falls sie die Gefährdung selbst nicht abwenden können. Dabei ist aber zu wenig geklärt, ob Jugendliche Erfahrungen von innerfamiliärer Vernachlässigung und Misshandlung im schulischen Umfeld überhaupt zu erkennen geben und wenn ja, in welcher Form und gegenüber wem sie dies tun. Zudem ist zu wenig darüber bekannt, welche Vorgehensweisen der Schulen die betroffenen Jugendlichen als hilfreich erleben. Das Hauptziel der Studie ist es, diese beiden Fragen zu untersuchen.

Die Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften (zhaw), Departement Soziale Arbeit, Institut für Kindheit, Jugend und Familie, führt daher eine Studie durch unter dem Titel "Die Rolle der Schulen bei der Erkennung von Prävention von Kindesmisshandlung und -vernachlässigung". Diese Studie wird sowohl vom Volksschulamt des Kantons Zürich und dem Amt für Jugend und Berufsberatung befürwortet, wie auch vom Schweizerischen Nationalfonds finanziell unterstützt.

Die Schulpflege erachtet es als wichtig, dass diesbezüglich verbesserte Grundlagen für die Arbeit der Lehrpersonen mit den Oberstufenschülerinnen und Oberstufenschülern erarbeitet werden und hat die Teilnahme der Schule Buechholz an dieser Studie bewilligt.